



# 学校長便り



教育目標 学校や地域に誇りをもつ児童の育成  
～くろうをおしまず どりよくして やる気いっぱい まじめな子～

九度山小学校 11月号 NO.1

令和5年11月21日



11月は同和運動推進月間、11月11日～12月10日は、「人権を考える強調月間」です。

木々の葉が思い思いの色に染まり、風に落ち葉が舞うようになってきました。初霜の便りや朝夕の冷え込みの厳しさで、冬の訪れを間近に感じています。

さて、和歌山県では、11月11日から12月10日までの1か月間を「人権を考える強調月間」としています。先日の集会では、子どもたちに人権についてお話ししました。人権とは一人の人間として、命が守られ、私たちが幸せに生きるための権利、明るく楽しく生活するための権利で、世界中の全ての人が生まれながら持っている大切な権利です。そして、「人権を守る」ということは、相手を大切に思い、相手を理解しようと努力することです。九度山小学校で大切にしている「あいさつお」の中に、人権に関わるものがあります。それは、「いのち」と「おもいやり」です。「いのち」はかけがえのないもので、人として一番大切です。また、「おもいやり」は、「相手の人を大切にする」ことにつながるので、人権を大切にするために必要な心です。

2学期始業式では、「いじめのたまご」について話しました。もし「いじめ」をうけていたら、どんな気持ちでしょう。学校がちっとも楽しくなくて、悲しくてつらい生活になってしまいます。心や身体を傷つけ、つらい気持ちにさせる、この「いじめ」は、人権を傷つけるとても大きな問題です。「人の嫌がることを言ったりしたりする」「仲間外れ」「悪口」「遊んでいると言って、自分だけが楽しく相手に悲しい思いをさせる」など、いろいろな「いじめのたまご」があるかもしれません。もしも、見つけたら、「それは、良くないよ」と子ども同士で注意できると、さらに良い学校・学級になります。「いじめ」は、大人の見えていないところで起きることが多いので、「いじめのたまご」を見つけられるのは、子ども同士の方が多いです。「いじめをしない」「いじめをゆるさない」学級、学校になれるよう、勇気をもって先生たちに伝え、いじめは「たまご」のうちに退治していきましょう。

人は一人では生きていけません。たくさんの人に支えられ、生かされています。自分の周りの人との人間関係を良くして楽しい生活をしていくには、相手を大切にする思いを行動で表すことが大切です。「いじめをしない」ということよりも、一歩進んで「相手の喜ぶことをする」と、その友だちもうれしい楽しい気持ちになります。一人一人が、おもいやりとやさしい心を大切にして、楽しい毎日を過ごしましょう。今月は、特にみんなで、友だちについて、仲間について考えてほしいです。

大人の社会においても、差別やいじめなどが社会問題となっています。差別意識もいじめにつながります。一人一人の多様性を認め、平和で人に優しい社会をつくるために、ご家庭でも、平素から、人権について友だち関係について、お子様と話したり考えたりする機会をもっていただきますようお願いいたします。また、お子様の様子で気になること、心配なことがあれば、遠慮なく、学校にご相談ください。

## 福祉の学習(4年生)

2学期は、赤い羽根共同募金活動や手話、点字、盲導犬など、福祉に関するいろいろな活動や学習をしています。12月には、九度山町人権擁護委員さんによる人権学習を予定しています。



手話の学習



赤い羽根共同募金に19,103円集まり、九度山町社会福祉協議会に届けました。ご協力ありがとうございました。

## あいさつ運動(児童会)



## 任命式

楽しい学校にするために、みんなと協力してがんばります。  
後期児童会のあいさつ運動は、月・水・金曜日、全員で取り組んでいます。

## これからの主な行事予定

- 11月22日(水) 授業参観・学級懇談会
  - 11月30日(木) 学校訪問
  - 12月 4日(月) 次世代育成事業(6年生)
  - 12月 8日(金) 九人研教育講演会
  - 12月15日(金) 九度山中学校説明会(6年生)
  - 12月19日(火) 20日(水) 個人懇談会
  - 12月22日(金) 冬休み前集会
  - 12月25日～1月7日 冬季休業
  - 1月 9日(火) 冬休み明け集会
  - 1月12日(金) 町標準学力調査(全学年)
  - 1月20日(土) 県PTA指導者研修会
  - 1月21日(日) 世界遺産マラソン
  - 1月22日(月) 振替休業
  - 2月 5日(月) 第3回PTA企画委員会
  - 2月15日(木) 授業参観・学級懇談会・本部役員抽選
  - 3月18日(月) 令和5年度卒業証書授与式
- ※予定は、変更になることもあります。

裏面もご覧ください。



教育目標 学校や地域に誇りをもつ児童の育成  
 ~くろうをおしまず どりよくして やる気いっぱい まじめな子~

九度山小学校 11月号 NO.2

シェイクアウト訓練・避難訓練(全校)



起震車体験(1・4年生) 地震津波基礎講座(5年生)



11月は学校開放月間

おもちゃランド(1・2年生)



この期間は、学校行事や各学年の活動の様子を、学校関係者や保護者の方に参観していただいています。



ブラッシング指導(3年生)



伊都地方合同音楽会(3・4年生)

合唱「Jump!」、合奏「1・2・3」

今年、あじさいホールで4年ぶりに開催されました。みんな心一つに歌や合奏を披露することができました。大変すばらしかったです。



3年生担任も初めての指揮をがんばりました。

子ども電気教室(3・4年生)

※5年生は10月に行いました。



スマホ・ケータイ人権教室(5・6年生)



柿取り体験・つるし柿体験(3年生)

柿特集

毎年中谷さんにお世話になり、柿畑の見学に行きます。春は柿作りについて教えていただき、秋は柿取り体験もさせていただきます。いつもありがとうございます。また、伊都地方特産物「柿」の体験学習として、つるし柿体験をしました。次は、選果場を見学する予定です。



←柿カレー作り(5年生)

柿の葉寿司作り(6年生) ↓



かつらぎ町・九度山町小学校陸上記録会(5・6年生)



男女合わせて8人入賞、リレーは3チームが入賞しました。結果だけでなく、自己ベストをめざし、一生懸命練習した過程が大切です。運動会の後、少ない練習期間ではありましたが、みなさん、よくがんばりました。

ミシンボランティア(5・6年生)

5年生はランチョンマット、6年生はエプロン作りを地域の方にお手伝いいただいています。

